

disparaît sous les couronnes de fleurs naturelles et autres que la piété filiale va y déposer.

La Seine passe sous la cathédrale de Rouen. La flèche de la cathédrale, flèche en fer, percée à jour et que l'on admire avec raison, a près de 465 pieds.

En visitant les chapelles latérales de ce temple, mon attention fut attirée sur une épitaphe en marbre noir, que j'appellerais plutôt un monument, et sur laquelle étaient gravés, entre autres, les mots suivants : "Cavelier de la Salle, Canada." Il n'en fallut pas plus pour me décider à prendre mon carnet et à transcrire l'inscription entière. Ce monument, en me rappelant la patrie absente, était devenu pour moi d'un intérêt palpitant.

Voici comment se lit cette inscription :

"A la mémoire de Robert Cavelier de La Salle, baptisé à Rouen, le 22 Nov. 1643, en la paroisse de Saint-Herbland aujourd'hui réunie à l'église cathédrale Notre-Dame, anobli le 15 mai 1675 par Louis XIV, en récompense des services rendus à son pays, mort le 19 mars 1687, après avoir découvert et exploré les bassins de l'Ohio et du Mississipi, et pendant vingt années, du Canada au golfe du Mexique fait connaître aux sauvages de l'Amérique la religion chrétienne et le nom Français.

Ce monument, consacré à honorer son patriotisme et sa piété, a été érigé par les soins de M^{gr} Thomas, Archevêque de Rouen Primat de Normandie, l'an mil huit cent quatre-vingt-sept (1857.)"

Je crois qu'il y a erreur quant à la date de la mort de Robert Cavelier de La Salle. Ferland la fait arriver le 20 mai 1687, et non pas le 19 mars.

Robert Cavelier de La Salle est le découvreur du Mississipi, mais après Marquette et Joliet.

Voici ce que dit de Robert Cavelier de La Salle, l'historien Ferland :

"Après plusieurs voyages faits aux environs du fort S. Louis, M. de La Salle nomma le Sieur Le Barbier commandant en ce lieu... et le 12 janvier 1687, il partit avec 16 hommes dans l'espérance de se rendre au Mississipi, dont il ne se croyait pas bien éloigné. Parmi ses compagnons était le Sieur Cavelier, son frère, Moranget et le jeune Cavelier, ses neveux, et le Père Anastase.

A mesure qu'ils avançaient dans le pays, ils le trouvaient